

# Editorial: expectativas y agradecimientos

## Editorial: Expectations and Acknowledgments

José Luis Crespo Fajardo

**Editor de Maskana - Universidad de Cuenca**

Este nuevo número de Maskana se publica con una fantástica buena nueva: la revista ha sido aceptada para su ingreso en la prestigiosa base de datos *Scopus Elsevier*.

Nos zambullimos ahora en el mundo de las métricas de impacto, por momentos indescifrables, pero en general fundamentadas en el número de citas recibidas en una franja de tiempo determinada. Desde el comité editorial valoramos considerablemente las perspectivas que se abren. Sin duda la visibilidad de la buena gestión en materia de investigación de la Universidad de Cuenca será a partir de este instante objeto del interés de científicos heterogéneos e internacionales. A todas vistas hay que valorar las expectativas con prudencia: el delicado ejercicio de vaticinar augurios es evidentemente abstruso, casi esotérico. Sin embargo, pasar a ser una revista de impacto y figurar entre las apenas nueve publicaciones seriadas ecuatorianas que en la actualidad se consignan en *SCImago Journal Rank* es un honor que hace unos años era impensable para esta pequeña ventana al mundo del conocimiento. Es hora de contemplar con alegría el hecho de que las revistas de nuestra región estén despegando y alcanzando cotas notables en espacios donde antes solo con gran forcejeo podía una cabecera latina adentrarse tras cruzar densas nubes de tormenta, y descubrirse, tan extraña como un cisne negro, en medio de un cielo pergeñado de revistas norteamericanas y norte-europeas, esencialmente de lengua anglosajona.

Si algo bueno podemos demostrar ahora no es altivez ni apetito por mayores aspiraciones. A nuestro equipo no lo impulsa otra ambición

que la de hacer un buen trabajo, ajustado a una serie de valores. El proceso editorial es, en este sentido, ciertamente exigente: cada párrafo pasa por muchos ojos, cada contingencia pasa por muchas miradas, y eso no es ningún secreto. El nivel de autoexigencia que nos hemos impuesto es la expresión más absoluta de las premisas deontológicas que queremos demostrar. De esta manera, trabajamos con arrojo horas sinnúmero, poniendo toda la carne en el asador, tratando de no detener nunca el avance del proceso editorial y acelerando pulsaciones cuando ya se aproxima la fecha de edición. El resultado son un puñado de artículos que, a sabiendas de haber demostrado cualidades singulares tras superar los rampantes peldaños que llevan a la publicación, significan, para nosotros, el universo.

Consecuentes con la responsabilidad de ser una revista que trata de construirse un nombre y una marca personal, no debemos olvidar el papel de nuestros apreciados lectores: estudiosos y diletantes, aficionados y eruditos, ustedes son la imagen sobre el croma reflejando estas avanzadillas. Estamos inmensamente agradecidos por su fidelidad. Asimismo, a sabiendas de que el compromiso exige sacrificio y que, al respecto, obramos siempre con absoluto sentido de obligación moral, alineados con la idea de quiénes queremos llegar a ser, es preciso dedicar unas palabras de agradecimiento encarecido a los miembros del comité editorial, personas llenas de talentos que irradian, entre bambalinas, una luz cardinal.

Entre todos hacemos ronronear el motor: ¡muchísimas gracias!

